

Paraît le mardi, le jeudi et le samedi

LE JOURNAL
DU SUD FRIBOURGEOIS

La Gruyère



N° 64 | Fr. 2.20

JA 1630 Bulle

www.lagruyere.ch | 142^e année

Jeudi 1^{er} juin 2023



JEAN-BAPTISTE MOREL

Un événement unique

SEMSALES. A l'occasion de son 100^e anniversaire, la fanfare propose un spectacle rassemblant musiciens, chanteurs et acteurs qui devrait attirer près de 3000 spectateurs. **PAGE 17**

Tout un village uni pour fêter l'anniversaire de la fanfare



/// Après deux annulations, le spectacle célébrant le 100^e anniversaire de la fanfare de Semsales se déroulera dans un mois.

/// Six représentations rassemblant 80 chanteurs, 40 musiciens et 10 acteurs sont prévues au pied du clocher de l'ancienne église.

/// Intitulée *ARBRAcadabrant*, cette création raconte l'histoire du village veveysan depuis 1920, date de la création de la société de musique.

VALENTIN CASTELLA

SEMSALES. Enfin! Sauf nouvelle catastrophe, le centre du village de Semsales vibrera bien pour sa fanfare du 30 juin au 8 juillet. Après des annulations en 2020 et en 2021 en raison de la crise sanitaire, six représentations du spectacle *ARBRAcadabrant* seront organisées à l'ombre du clocher de l'ancienne église situé au bord de la route cantonale. En début de semaine, les gradins ont fait leur apparition, preuve que l'événement approche à grands pas. Le début d'un nouveau chapitre dans cette histoire mouvementée qui aurait pu se terminer avec le goût amer du regret. Finalement, la persévérance des organisateurs et la motivation des musiciens, chanteurs et acteurs ont eu raison des doutes et des annulations successives. La fanfare L'Edelweiss fêtera bien son 100^e anniversaire. Avec trois ans de retard, certes, mais avec le même enthousiasme.

Au total, près de 3000 spectateurs sont attendus. Plusieurs centaines de personnes devraient également prendre part à un minifestival prévu à la halle polyvalente (*lire ci-dessous*).

Le spectacle rassemblera 40 musiciens de la fanfare, 80 chanteurs, dont la moitié provient du chœur mixte local, et 10 acteurs de la troupe semsaloise Le Trac. En plein air, ils interpréteront la création *ARBRAcadabrant*. Celle-ci raconte l'histoire d'un chêne centenaire menacé par la construction d'un quartier résidentiel qui emmène découvrir, en musique et en chansons, l'histoire du village de Semsales de 1920 à nos jours.

C'est la présidente du comité d'organisation Barbara Prélaz-Jordil qui a proposé à Philippe Huwiler l'écriture du spectacle. «Nous sommes partis d'une feuille blanche, raconte la Veveysanne. Notre seule condition était de raconter l'histoire du village en y intégrant les sociétés locales et le clo-

cher.» Le journaliste a alors imaginé qu'un arbre pourrait se transformer en narrateur. «Bénéficier d'une telle liberté était très stimulant. Mais angoissant en même temps, car je ne suis pas originaire du village.»

Accessible à tous

Finalement, le Gruérien, qui a grandi «juste à côté, à Vaulruz», a mené sa petite enquête pour regrouper les histoires marquantes de Semsales. Il a ensuite collaboré avec le compositeur fribourgeois Pierre Schmidhäusler. Ensemble, ils ont créé un spectacle de deux heures accessible à tous. Semsalois ou non. «Tout le monde peut s'identifier», présente Barbara Prélaz-Jordil. Cette dernière assure également que plusieurs styles seront proposés, de la samba au rap et aux cuivres, en passant par la musique sacrée.

Les spectateurs auront également l'occasion de découvrir le fameux chêne imaginé par Philippe Huwiler. «Il a représenté un sacré défi», sourit Barbara Prélaz-Jordil, qui ne souhaite pas trop dévoiler la mise en scène, assurée par Claude Mordasini. Petites indiscretions: l'arbre est en mouvement lorsqu'il parle et des gens peuvent se glisser à l'intérieur.

Preuve que les organisateurs ont vu grand. «C'est vrai. Mais la société ne va pas fêter une deuxième fois son 100^e anniversaire», reprend Barbara Prélaz-Jordil. En plus des décors et des gradins, dont la mise en place nécessitera un mois de travail, les acteurs, chanteurs et musiciens seront costumés. Des participants qui, semble-t-il, manifestent autant d'enthousiasme qu'au premier jour. «Nous avons recommencé les répétitions au mois de janvier. Pour la troisième fois... Et j'ai constaté la même flamme», observe la présidente. Elle note d'ailleurs que la fanfare, contrairement à d'autres, n'a perdu aucun musicien depuis le début du projet. Malgré la crise

sanitaire. «Le chœur mixte a même accueilli de nouveaux membres. Je pense que ce projet y est pour quelque chose.»

Un projet fédérateur

Une motivation qui reflète bien l'engagement de tous les acteurs, artistes, organisateurs et bénévoles. «A Semsales, les sociétés jouent un grand rôle. Ce rendez-vous se voulait fédérateur. Il l'est, avec la participation de tous, des plus âgés aux enfants des écoles primaires.» ■

Semsales, vendredi 30 juin et 7 juillet (20 h 30), samedi 1^{er} et 8 juillet (20 h 30), dimanche 2 juillet (16 h) et jeudi 6 juillet (20 h 30, complet). Réservations: www.semsales2020.ch

«Nous avons recommencé les répétitions au mois de janvier. Pour la troisième fois... Et j'ai constaté la même flamme.» **BARBARA PRÉLAZ-JORDIL**



La première répétition générale s'est déroulée jeudi dernier, avant que ne commence la construction des décors et des gradins en début de semaine. PHOTOS JEAN-BAPTISTE MOREL

Un petit festival en parallèle

Les représentations au pied de l'ancien clocher ne seront pas les seuls rendez-vous à animer le village de Semsales du 30 juin au 8 juillet. En effet, les organisateurs ont prévu nombre de concerts à la halle polyvalente en guise de mise en bouche, avant les spectacles. Au total, huit concerts sont prévus. Quatuor de cuivres, cors des Alpes, art choral et instrumental animeront les débuts de soirée. «L'objectif est que l'ensemble du village soit à la fête, explique la présidente d'organisation Barbara Prélaz-Jordil. Que même les personnes qui n'ont pas de billets puissent participer.» De la restauration est aussi prévue. **VAC**